Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



Daniel Ouellet

Ouébec (Ouébec)

Boucher de métier, maintenant assistant directeur à l'entrepôt de la compagnie Costco de la ville de Québec, Daniel Ouellet est devenu un exemple d'entraide pour sa communauté.



Il y a huit ans, M. Ouellet a été inspiré par une collègue qui venait en aide à des familles durant le temps des Fêtes et a senti à son tour la nécessité d'aider des familles dans le besoin. Chaque année, en novembre, il communique avec la directrice d'une école du quartier Saint-Sauveur située dans la Basse-Ville de Québec pour recenser les familles démunies qui auraient besoin d'un coup de main.

M. Ouellet téléphone ensuite aux familles, leur rend visite et repère avec eux leurs besoins particuliers. Par la suite, il affiche sur le babillard de la salle des employés la liste des besoins de chaque famille. Peu à peu, les boîtes se remplissent de produits pour la maison, de jouets, de vêtements et d'argent.

Le temps venu, M. Ouellet fait l'inventaire des articles ramassés. Avec l'aide de ses collègues, il prépare des boîtes et les emballe dans du papier de Noël; pas question de distribuer le tout dans des boîtes ordinaires! Avec l'argent amassé, ils font un immense panier d'épicerie et ils séparent les denrées afin que chaque famille puisse avoir des réserves pendant plusieurs mois.

Le matin du 24 décembre, M. Ouellet, ses enfants, ses collègues et leurs enfants partent avec un gros camion afin de faire la distribution aux familles du quartier Saint-Sauveur. Le camion et les voitures des nombreux visiteurs prennent les rues d'assaut. Vêtu d'un costume de Père Noël, M. Ouellet commence une longue chaîne humaine afin de transporter les boîtes du camion au salon.

Durant la remise des cadeaux, il y a beaucoup d'émotion dans l'air : les parents sont émus par cette effusion de générosité, tandis que les petits enfants trépident d'excitation, les yeux grands ouverts et étincelants. Ainsi, au fil des ans, les familles aidées se multiplient, les sourires s'accumulent et l'espoir renaît dans un quotidien parfois lourd pour toutes les familles qui reçoivent l'appui de gens comme Daniel Ouellet.

« Durant la remise des cadeaux, il y a beaucoup d'émotion dans l'air : les parents sont émus par cette effusion de générosité, tandis que les petits enfants trépident d'excitation, les yeux grands ouverts et étincelants. »



Le Prix pour l'entraide a été remis à Daniel Ouellet le 17 avril 2012, à Rideau Hall. Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall